



MILENIO comienza con esta entrega una revisión sobre cómo llegan los institutos electorales locales, cuyos representantes expresan preocupación por la violencia, la polarización y el dinero

"Estamos listos para acompañar a los candidatos"

Entrevista

ISABEL ZAMUDIO VERACRUZ

casi un mes de que inicien las campañas de los aspirantes a las 212 alcaldías de Veracruz, que se elegirán en las urnas el 1 de junio junto con 98 jueces y magistrados locales, además de los cargos del Poder Judicial federal, el ambiente en la entidad se torna complicado debido a hechos violentos.

Apenas en febrero pasado se registraron dos agresiones contra precandidatos a las alcaldías en Cotaxtla y Paso del Macho.

En un primer evento privaron de la libertad a Vicente Domínguez Aparicio, aspirante a la candidatura de Morena por la presidencia municipal de Cotaxtla, quien días después fue liberado con vida.

A este crimen se sumó la privación de la libertad en Paso del Macho de los hermanos Carlos y Daniel Neri Rodríguez, uno de ellos aspirante de Morena y Partido Verde a esa alcaldía, cuyos cuerpos fueron hallados poco después.

En Veracruz se instalarán másde 16 mil casillas, de las cuales 5 mil corresponden a la elección del Poder Judicial local y federal, que deberán estar en la misma zona, aunque "no demasiado cerca", que las instaladas para las alcaldías, indicó la presidenta del Consejo del Organismo Público Local Electoral, Marisol Delgadillo.

La funcionaria señaló que, a través de las mesas de seguridad, atenderán el tema de protección y acompañamiento para que los candidatos puedan llevar a cabo sus campañas.

También responderán a las solicitudes de aquellos que pidan medidas de protección, como ya han anticipado algunos candidatos de MC.

"A nosotros nos corresponden el acompañamiento en temas de seguridad en el periodo de campañas, es ahí cuando reforzamos esos procedimientos de protección a los candidatos.

"Se mapea junto con la mesa de seguridad cuál es el acompañamiento que se tendrá que dar a aquellas candidaturas que lo soliciten para que puedan ejercer su derecho a ser votados, insisto, lo hacemos en esa mesa donde intervienen todas las instancias en la materia, no solo del ámbito local. También vamos con estos representantes intercambiando información de manera que se pueda blindar el proceso electoral y acompañara las aspirantes".

"Si los candidatos necesitan algún mecanismo de protección, nosotros gestionamos esa solicitud formal con las instancias de seguridad pública correspondientes para que les pueda prestar el acompañamiento correspondiente".



La funcionaria recordó que se disputarán 212 alcaldías. ESPECIAL

Marisol Delgadillo/Veracruz